
Newsleter 04 – April 2024

Unsere Ak�vitäten und Veranstaltungen 
Quo vadis Barsinghausen? „Wohin gehst Du
Barsinghausen?“ haben wir nach dem Impulsreferat von 
Hans Josef Fell, dem Urvater des EEG, am 04.03.2024 
unseren Bürgermeister und eine ganze Reihe von Fachleuten 
gefragt. Weit über 100 Besucher füllten das 
Veranstaltungszentrum Krawate bis auf den letzten Platz. 
Die Themen waren dann der Ausbau der 
Windenergienutzung, der Freiflächen-PV und die 
kommunale Wärmeplanung. Mit gewissem Stolz wies BM 
Schünhof darauf hin, dass er dafür gesorgt habe, den 
Energiemonitor von Avacon für unsere Stadt einzuführen. Es 
wurde in den Beiträgen dann jedoch sehr schnell klar, dass wir von dem Ziel einer 100%igen 
erneuerbaren Energieversorgung noch weit en�ernt sind und es ohne einen schnellen und intensiven 
Ausbau allem voran der Windenergienutzung nicht gehen werde. 10 bis 15 Windenergieanlagen seien 
rund um den Stemmer Berg möglich. Die Kommune müsse sich jetzt in Zusammenarbeit mit den 
Projek�erern auf den Weg machen. Dagegen müsse man beim Ausbau der Freiflächen-PV sehen, dass 
man die hochwer�gen landwirtscha�lichen Böden schone; andererseits böte sich der Ausbau im 
Bereich der Autobahn sowie auf einigen Flächen im Bereich der Trinkwassergewinnung geradezu an. 
Die „Kommunale Wärmeplanung“ häte aufgrund der hohen Abwärmepotenziale, die vor allem 
Schacht 4 böten, beste Voraussetzungen schnell in die Umsetzung gehen zu können. Der Prozess solle 
möglichst bald begonnen werden. 

 Der Strategieworkshop Mite Februar war richtungsweisend! Im Vorfeld dieser nicht-
öffentlichen Veranstaltung hate der erweiterte Vorstand Vertreter aus Poli�k, von den Stadtwerken 
und weiteren wich�gen Ins�tu�onen eingeladen, um für die weiteren Planungen und Maßnahmen zu 
Klimaschutz und Energiewende die Fokus-Themen gemeinsam zu bes�mmen. Dieser 
Strategieworkshop soll nach dem Willen der Beteiligten fortgesetzt werden. 

 Im 1. SolarTreff Basche in der Kulturfabrik Krawate 
am 25.1.2024 führte zunächst Frederik Kü�ng in das Thema 
„Energe�sche Modernisierung von Ein-
/Zweifamilienhäusern“ ein. Er stellte die vielfäl�gen 
Möglichkeiten dar, die Gebäudebesitzende haben, um ihren 
Energieverbrauch dras�sch zu reduzieren. Eine ganze Reihe 
von Ausstellern zeigten dann, wie man Dach, Fassade, incl. 
Fenster und Außentüren fachgerecht dämmt und sommers 
wie winters ein Wohlfühlklima erzeugt. 

- Seite 1 -



Website: E-Mail:
www.basche-erneuerbar.de  info@basche-
erneuerbar.de 
 Website: E-Mail:

www.basche-erneuerbar.de info@basche-erneuerbar.de

Thema des 2. SolarTreffs Basche am 02.04. in der Krawate 
war „Heizen mit Holz“. In der gemeinsam mit den 
Siedlergemeinscha�en von Barsinghausen und Hohenbostel 
durchgeführten Veranstaltung zeigte Marius Miehe, der 
Geschä�sführer der Schornsteinfegerinnung Hannover, den 
aktuellen rechtlichen Rahmen auf und stellte sich den Fragen 
des interessierten Publikums. Anschließend wurden 
Praxiserfahrungen mit dem Betrieb von Pelletkesseln 
ausgetauscht.  

Ausblick
 Quasi über Ostern wurden sich der Vorstand des Kulturzentrums Krawate und die ENER:GO 

Calenberger Land einig, gemeinsam eine Solaranlage auf dem Kulturzentrum realisieren zu wollen. Das 
erste Projekt, das in Barsinghausen durch die Vermitlung von Basche erneuerbar realisiert werden 
soll. Weitere Projekte werden folgen. Dabei ho� der Vorstand von Basche erneuerbar, dass es jetzt 
auch bei den Projekten im öffentlichen Bereich schnell vorwärts gehen kann. 

Die Potenzialanalysen unserer PV-Spezialisten Felix Küsel und Ralph Wullekopf haten gezeigt, dass es 
für die Stadt auch wirtscha�lich interessant ist, die Dachflächen möglichst schnell zu belegen, weil 
dadurch jährlich ein 6-stelliger Betrag an Energiekosten eingespart werden könnte. 

 Der 3. SolarTreff Basche widmet sich am 23. Mai 
dem Thema Verkehrswende. Nachdem „Sprin�“ die ersten 
Monate bei uns unterwegs ist, ist es Zeit mit der Region 
Hannover erneut ins Gespräch zu kommen, um weitere 
Verbesserungen zu besprechen. Ein weiterer Schwerpunkt 
wird das Thema „Carsharing“ sein. 

 Unsere neue Arbeitsgruppe Verkehrswende hat sich 
erstmalig getroffen und vor allem Defizite im Bereich 
Radverkehr iden�fiziert. Man war sich einig, eng mit dem 
ADFC zusammenarbeiten zu wollen und sucht noch weitere 
ak�ve Mitglieder. Nächstes Treffen: Mi 24.04. 17:30 Uhr. 

Energiemonitor 
 „Es ist einfach schön, wie sich bei uns die Solarenergienutzung weiterentwickelt“, sagte 

Michael Poellath und verwies auf die über 1000 kW große Mieterstrom-Anlage des 
Wohnungsunternehmens Vonovia auf den Häusern in der Hans-Böckler-Allee.  

Diese ist verständlicherweise in der Sta�s�k des Energiemonitors noch nicht erfasst und trotzdem 
steigt der Eigenversorgungsgrad von Barsinghausen innerhalb eines Jahres von etwa 20% auf nahezu 
35%. Unter htps://energiemonitor.avacon.de/barsinghausen gibts die Zahlen für Basche. 
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Unser Service 
 Die Impulsberatung für Hausbesitzer*innen wie 

auch die Sprechstunden werden ab sofort immer Mitwoch 
vormitags im Servicepoint im Gemeindehaus der 
Mariengemeinde fortgesetzt. Terminvereinbarungen unter:  
beratungsservice@basche-erneuerbar.de   

 Wir stehen euch auch weiterhin unter  
www.basche-erneuerbar.de digital zur Verfügung.  

 

SolarTreff 4-2024 und Mitgliederversammlung 
 Am Do 30. Mai 2024 wird es um 18 Uhr beim SolarTreff Basche Nr. 4-2024 im öffentlichen 

Teil vor der Mitgliederversammlung von BASCHE ERNEUERBAR um das immer wich�ger werdende 
Thema „Klimawandel und Gesundheit - Mentale Gesundheit“ gehen. Dazu konnten wir mit Lea Dohm 
vom Team der Deutschen Allianz Klimawandel und Gesundheit (KLUG) eine hochkarä�ge Referen�n 
gewinnen. Sie zeigt in ihren Vorträgen Wege zur gesunden Verarbeitung psychischer Folgen von 
ökologischen Krisen auf. Im Anschluss wird Marie-Luise Gunst (Gunstwerk) - Botscha�erin der 
Deutschen Depressionsliga und Ersthelferin für seelische Gesundheit (MHFA - Mental Health First 
Aid) - au�reten und aus ihrem Programm „DEPRESSION UNPLUGGED“ vortragen und kommen�eren. 

Um 19.30 Uhr werden wir dann in den nicht-öffentlichen Teil der Mitgliederversammlung unseres 
Vereins überleiten. Alle Mitglieder sind herzlich dazu eingeladen.  

 

Basche erneuerbar e.V. auf Social Media 
Wir sind jetzt auch auf Facebook und Instagram unterwegs:  

www.facebook.com/Basche.erneuerbar/ 

www.instagram.com/basche_erneuerbar/ 

Dort haben wir die große Chance, auch die zu erreichen, die 
über die klassischen Medien bis jetzt noch nicht auf unseren 
Verein und unser Engagement aufmerksam geworden sind. 

Ihr seid auch dort vertreten? Super, bite nehmt euch jetzt 
den kurzen Moment und abonniert uns, gebt unserer 
Facebook-Seite einen Daumen hoch und schenkt uns ein 
paar Herzen auf unserem Insta-Kanal – vielen Dank! 
���������� 
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